

Las Huertas de Conil de la Frontera



PAISAJES AGRARIOS VINCULADOS AL AGUA
Litoral de La Janda



Litoral de La Janda



Huertas

En la actualidad la huerta ocupa 710 has., con dos terceras partes de regadío y explotaciones familiares de tipo minifundista (1-2 has). La calidad de sus productos y su alto rendimiento la hacen muy competitiva.

Las huertas en esta zona todavía se aprovechan de manera "profesional", ya que la mayor parte de los hortelanos aquí presentes se encuentran asociados a la cooperativa Nuestra Señora de Las Virtudes, que les presta asesoramiento técnico y les ayuda en la comercialización de sus productos.

Conil de la Frontera

Situado entre los cabos Roche y Trafalgar, Conil tiene su emplazamiento en una suave pendiente que mira al mar, junto a la desembocadura del río Salado, que históricamente rodeaba la villa por todo su frente marítimo.

Pueblo tradicionalmente de pescadores y agricultores, Conil se ha terciarizado de forma acelerada en los últimos años. El turismo juega hoy un importante papel pues está dando lugar a numerosas transformaciones y desarrollos.

Cooperativa Ntra. Sra. de las Virtudes

En el desarrollo de las huertas ha desempeñado un importante papel la Cooperativa Nuestra Señora de las Virtudes, no solo por las ventajas que a los agricultores les aporta en materia de comercialización y aprovisionamiento, sino también por la labor que ha desarrollado en el proceso de incorporación de mejoras en las explotaciones que se ha experimentado en los últimos años y en la adaptación de la producción al mercado.

Sistema de Riego

El agua procede de fuentes subterráneas siendo frecuente la presencia de pozos para la extracción de la misma. El riego que se realiza es por goteo o aspersión, identificándose diversos sistemas de riego en función de la huerta de que se trate.

En **Conil de la Frontera** existen huertas desde antiguo, pero el gran despegue se produjo a mediados del siglo XX con la aparición de los primeros motores y el impulso que supuso la Cooperativa Agrícola. En la actualidad, el sector hortofrutícola es el más interesante y lucrativo del agro-conileño, y la gran mayoría de los pequeños propietarios se dedican a él. Se cultivan más de sesenta tipos de verduras y hortalizas, entre ellas acelga, apio, calabaza, col, fresa, pimiento, puerro, lechuga, tomate, zanahoria, patata, etc.

La zona de huertas de Barrio Nuevo se caracteriza por la presencia de explotaciones de pequeño tamaño dedicadas al cultivo de hortalizas

principalmente, la gran variedad de hortalizas cultivadas favorece un paisaje en el que se aprecian una amplia gama de colores.

El relieve de esta zona es prácticamente inexistente, debido a la proximidad a la zona litoral, siendo solo perturbado por la presencia ocasional de zonas alomadas. La costa de Conil se aprecia en el horizonte haciendo las veces de límite natural del término y confiriéndole su carácter litoral a la geomorfología del lugar.

Un laberinto de pequeños caminos estructura la organización territorial, el paso de una parcela a otra se produce de manera gradual, sin estar

muy definidos los límites entre las mismas. Esta estructuración de la propiedad es debida a su origen como zona de colonización agrícola a principios del siglo pasado.

El poblamiento es muy numeroso predominando el diseminado disperso y las pequeñas parcelas en la que se encuentran las huertas.

Las construcciones suelen ser viviendas de los hortelanos que se dedican a las huertas aunque cada vez se observa más la presencia de viviendas de segunda residencia.

"La Acción Conjunta de Cooperación Paisajes Agrarios del Agua busca proteger, conservar, recuperar y difundir los valores del paisaje del regadío tradicional andaluz"